

Sperrfrist: Freigegeben ab Donnerstag, 28. November 2024, 22.00 Uhr

Reichste 2024 – Zahlen und Fakten

Gesamtvermögen der 300 Reichsten: 833'500'000'000 Franken. Das sind 4,84 Prozent mehr gegenüber dem Vorjahr, als 795'025'000'000 Franken erreicht wurden. Damit hat das Gesamtvermögen einen neuen Rekord erreicht. Jeder der 300 Reichsten besitzt im Durchschnitt 2778 Millionen Franken.

Entwicklung der Vermögen: Nach zwei Jahren in Folge mit Rückgängen ist das Gesamtvermögen nun wieder gestiegen: 2024 sind die 300 Reichsten um insgesamt 38,5 Milliarden Franken reicher geworden.

Land der Milliardäre: Unter den 300 Reichsten in der Schweiz ist mehr als jeder Zweite Milliardär – BILANZ führt dieses Jahr 152 Milliardäre auf, 150 waren es im Vorjahr.

Der Reichste: Chanel-Miteigentümer Gérard Wertheimer, der in Genf wohnt, ist wie schon letztes Jahr die Nummer eins. Allerdings mit einem um 4 Milliarden niedrigeren Vermögen, vor allem aufgrund des Abschwungs in gewissen Bereichen der Luxusbranche.

36 Jahre Berichterstattung: Als BILANZ 1989 erstmals die Liste der Reichsten publizierte, besaßen die damals erfassten 100 Personen zusammen 66 Milliarden Franken. Heute verfügen alleine die beiden Spitzenvertreter – Gérard Wertheimer mit 37–38 sowie die zweitplatzierte Roche-Besitzerfamilie, die mit 28–29 Milliarden rangiert – mit zusammen 66 Milliarden Franken genauso viel wie damals alle 100 miteinander.

Die zehn Reichsten: Die Top Ten in der Reichsten-Liste haben dieses Jahr um 8 Milliarden Franken oder umgerechnet 3,8 Prozent zugelegt. Neu besitzen die zehn Reichsten zusammen 218 Milliarden Franken. Damit besitzen sie mehr als ein Viertel des Gesamtvermögens aller Reichsten.

Der grösste Aufsteiger: Grösster Aufsteiger ist die Familie Firmenich, die erstmals in die Top Ten rückt. Sie hat mit einem Plus von 5 Milliarden Franken am meisten zugelegt. Grund ist unter anderem die gute Entwicklung der Aktienkurse von DSM Firmenich an der Börse.

Der grösste Absteiger: Grösster Absteiger ist die Familie Jacobs. Grund für den Abzug von 5,75 Milliarden Franken ist eine grundsätzliche Neubeurteilung der Vermögenssituation: Erstmals wurde das Vermögen der Jacobs Stiftung, auf welches die Familienmitglieder keinen Zugriff haben, herausgerechnet.

Die Neuen: In diesem Jahr werden zwölf Reichste neu in der Liste aufgeführt, deutlich weniger als letztes Jahr, als es 19 Neuzugänge gab. Die Debütanten bringen zusammen 12,5 Milliarden Franken auf die Waage.

Die reichste Frau: Biererin Charlene de Carvalho-Heineken ist wie schon letztes Jahr die reichste Frau der Schweiz, mit einem unveränderten Vermögen von 12–13 Milliarden Franken.

Reichste Manager: Nicht weniger als 16 Manager führt BILANZ unter den 300 Reichsten auf. Neu dazugestossen ist Flemming Ørnkov; der Galderma-CEO hält 0,69 Prozent der Aktien an der Hautpflegefirma, die im Frühjahr den Schritt an die Börse wagte.